

Les collégiens mobilisés pour nettoyer la nature

Masques, gantés, pince dans une main et sac poubelle dans l'autre (certains sont même déguisés), 26 élèves de 4^e du collège Saint-Exupéry ont participé à la journée mondiale du nettoyage (World Clean up Day), dans laquelle 180 pays sont impliqués. L'idée : que 5 % de la population mondiale s'investisse. En France, 2 000 collèges participent à cette opération. « À cet âge, on peut être acteur », déclare Jeanne Archambault, professeure d'anglais, et à l'initiative de la démarche. En premier lieu, les élèves ont visionné le documentaire, *Le Grand saphir*, né d'une initiative citoyenne et individuelle, au cours de laquelle un homme a parcouru à la nage 120 km de côte, tout en ramassant des déchets. Au collège Saint-Exupéry, l'idée est de travailler sur les déchets sauvages, et en particulier sur les déchets plastique, en commençant par collecter les bouchons destinés à une association. Mais l'ensei-



26 élèves de 4^e ont participé à cette opération, qui s'est déroulée jeudi 17 septembre. Photo : MC

gnante a encore beaucoup d'autres idées, dont un challenge, « Less Plastic is Best » (en français : moins de plastique, c'est mieux). La réflexion se portera sur l'utilisation du matériel, comment l'utiliser différemment, en particulier pour les emballages. Jeanne Archambault souhaite également que ses élèves prennent conscience du parcours de ces déchets qui se déversent jusque dans les océans. Elle envisage d'organiser des rencontres avec les responsables de différentes associations qui sont parties prenantes dans ce domaine, dont Tara océan, Océans sans déchets, ou encore Zéro déchet. En fin d'année, un reportage vidéo d'une dizaine de minutes sera diffusé afin de montrer le travail réalisé. Lors de cette journée de nettoyage, la municipalité d'Amberieu, également partie prenante, a prêté du matériel, et le responsable propreté de la Ville était présent sur le terrain pour donner quelques conseils aux jeunes.

La Voix de l'Air 25/09 - 01/10